



Commencez par écouter, vos paroles n'en auront que plus de poids

« Celui qui répond avant d'avoir écouté, voilà bien pour lui stupidité et confusion! »

Proverbes 18.13

« Que tout homme soit prompt à écouter, lent à parler. »

Jacques 1.19

C'est agréable d'être pris au sérieux. Croyez-moi, il y a peu de choses aussi détestables que de dire quelque chose d'important à quelqu'un qui, finalement, ne fait que nous ignorer. Deux groupes de personnes sont particulièrement coupables à cet égard : les parents et les enfants. C'est un sérieux problème pour les deux groupes, sans pour autant être limité à ces deux groupes, loin de là.

Pourquoi faisons-nous cela? Une partie du problème, c'est que nous n'écoutons pas très bien. Nous avons tendance à chercher à nous faire valoir dans une conversation. Nous essayons de répondre à la question de la personne qui parle en écoutant d'une oreille seulement. Nous voulons faire entendre notre opinion, même si elle n'a pas vraiment de rapport avec ce dont il est question.

Les parents interrompent souvent leur fils ou leur fille en train de leur raconter quelque chose pour parler d'une expérience qu'ils ont vécue ou d'une chose avec laquelle ils luttent. Les parents ont souvent des réponses toutes prêtes et des solutions rapides; d'ailleurs, ils n'ont souvent pas le temps d'écouter toute l'histoire! Ils répondent souvent avant d'avoir écouté.

Les enfants peuvent faire la sourde oreille également. Ils veulent faire comme leurs amis et ne sont pas contents des limites que leurs parents leur imposent. Souvent, les enfants répondent vivement à leurs parents lorsque ceux-ci essaient de leur expliquer ce qui est responsable, bien et raisonnable. Les enfants et les adolescents répondent souvent avant d'avoir écouté.

Nous sommes tellement pris par nos propres intérêts que nous ne voulons pas pénétrer dans l'univers des gens qui nous entourent et simplement écouter lorsqu'ils parlent. Ce n'est pas bon. Jacques écrit : « Que tout homme soit prompt à écouter, lent à parler » (Jc 1.19). Voilà une façon bien spéciale de se conduire : prompt à écouter, lent à parler.

Les parents qui ne prennent pas le temps d'écouter leurs enfants et les enfants qui refusent d'écouter leurs parents ont des ennuis. « Celui qui répond avant d'avoir écouté, voilà bien pour lui stupidité et confusion! » C'est sa stupidité. Cette façon d'agir révèle que la personne fait preuve de stupidité dans sa relation avec la personne qui lui parle ou avec les autres en général. C'est sa confusion. Si une

personne ne prend pas le temps d'écouter avant de répondre, personne ne se fiera à sa parole. C'est humiliant.

Alors qu'il n'était encore qu'un jeune garçon, les paroles de Jésus avaient déjà du poids. Lorsqu'il parlait, même les adultes écoutaient. Pourquoi? Parce qu'il écoutait lorsque les adultes parlaient. Luc nous dit que lorsque Jésus avait douze ans, ses parents l'ont cherché désespérément à Jérusalem. Voilà où ils l'ont trouvé :

« Au bout de trois jours, ils le trouvèrent dans le temple, assis au milieu des docteurs, les écoutant et les questionnant. Tous ceux qui l'entendaient étaient surpris de son intelligence et de ses réponses » (Lc 2.46-47).

Déjà à l'adolescence, Jésus captivait les hommes lorsqu'il ouvrait la bouche pour parler. Sa parole avait du poids parce qu'il était prêt à écouter, il était prêt à pénétrer dans l'univers des autres et à parler à leur niveau. Parfois, ses paroles étaient d'un réconfort magnifique. Parfois, comme en Luc 2, ses paroles étaient profondément bouleversantes. Il est toutefois impossible que nos paroles aient un tel impact si nous ne sommes pas prêts à commencer par écouter.

La Bible est la réponse à nos problèmes les plus profonds. Dieu nous a donné cette réponse parce qu'il a écouté et découvert notre vrai problème. Il connaît notre monde dans ses moindres détails. La Bible est digne et glorieuse parce qu'elle répond si parfaitement aux besoins les plus profonds de l'humanité.

Prenons part à la sagesse de la Bible. Ne répondons pas avant d'avoir pris le temps d'écouter. Écoutons et réfléchissons avant de donner nos réponses. Surtout, réfléchissons attentivement aux paroles ayant le plus de poids sur la terre : la Parole de Dieu dans la Bible.

Paul Aasman, pasteur

Traduit de « Listen First : It will Lend Weight to your Words », *Evangel*, vol. 20, n° 1, p. 8.

L'auteur est missionnaire de l'Église réformée canadienne (CanRC) à Ancaster engagé dans l'œuvre de Streetlight Ministries au centre-ville de Hamilton, Ontario, Canada.

www.ressourceschretiennes.com



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))